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衆議院予算委員会ニュース

平成 24.２.17 第 180 回国会第 11号

２月 17日（金）、第 11回の委員会が開かれました。

１ 平成 24年度一般会計予算

平成 24年度特別会計予算

平成 24年度政府関係機関予算

・委員派遣承認申請に関する件について協議決定しました。

・安全保障問題（在日米軍再編問題・北朝鮮問題等）について、野田内閣総理大臣、玄葉外務大臣、安住財務大臣、

小宮山厚生労働大臣、田中防衛大臣、藤村国務大臣（内閣官房長官）、松原国務大臣（拉致問題担当）、古川国務大

臣（国家戦略担当）及び渡辺防衛副大臣に集中審議を行いました。

（質疑者及び主な質疑内容）

楠 田 大 蔵君（民主）

・内政及び外交に対する野田内閣総理大臣の意気込みを伺

いたい。

・在日米軍再編計画の見直しに至る経緯及びそのメリット

とデメリットについて、玄葉外務大臣及び田中防衛大臣

に伺いたい。

・イラン情勢やイランとの関係に対する玄葉外務大臣の所

見を伺いたい。

山 花 郁 夫君（民主）

・拉致問題に対する国際社会の理解を得るための政府の取

組について、玄葉外務大臣に伺いたい。

・野田内閣総理大臣は松原拉致問題担当大臣の任命に際し

てどのような指示をしたのか伺いたい。

・イラン情勢について、現在どのような事態を想定してい

るのか政府に伺いたい。

田 中 康 夫君（国民）

・竹島問題について、玄葉外務大臣は外交演説において

「韓国側に対して、受け入れられないものについては受

け入れられないとしっかりと伝え」と述べているが、こ

の発言の真意はどのようなものか。

・政府に領土問題を専門的に扱う部署を設置するべきでは

ないか。

・政府では、銀行の休眠口座の預金の活用を検討している

というが、今後、活用に向けてどのように進めるつもり

なのか。

渡 辺 浩一郎君（きづな）

・イラン情勢を巡り、ホルムズ海峡で武力衝突が発生する

可能性があるが、武力衝突が発生したら、日本はどのよ

うに対応するのか。

・ホルムズ海峡に機雷が設置された場合、機雷除去に自衛

隊を使うことを考えているのか。

・在日米軍再編見直しにより、普天間飛行場の移転、米海

兵隊のグアム移転、嘉手納以南の施設返還のパッケージ

が外されたが、これにより普天間飛行場が固定化するの

ではないか。

今 津 寛君（自民）

・普天間飛行場の移設に関して、鳩山元民主党代表が「最

低でも県外」と発言したことが、普天間飛行場移設問題

の現状を招いたと考えられるが、野田内閣総理大臣は、

この発言をどのように認識しているのか。

・普天間飛行場の辺野古移設に関する環境影響評価書の沖

縄県への提出については、防衛省の政務三役といった然

るべき者が行うべきではなかったか。

・中国が軍備を増強し、海洋戦略を強化しているが、中国

の海洋戦略について田中防衛大臣はどう認識しているの

か。

額 賀 福志郎君（自民）

・外交・安全保障は政争の具にすべきではなく、国益の追

求のために与野党間で議論を行っていくべきであると考

えるが、野田内閣総理大臣の見解を伺いたい。

・一貫した外交・安全保障政策を進めることができなかっ

た民主党の責任についてどのように反省し、改めて政策

を構築していくつもりであるか伺いたい。
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・沖縄を訪問する際に、野田内閣総理大臣はどのような形

で自らの思いを語るつもりであるか伺いたい。

石 破 茂君（自民）

・我が国の独立を守る上で重要な「軍隊」及び「非常事態

宣言」に関して日本国憲法上規定されていない理由につ

いて、野田内閣総理大臣の所見を伺いたい。

・自衛隊員の若返り及び予備自衛官の活用について、有事

対応の観点から早急に政府全体で対応すべきと考えるが、

野田内閣総理大臣の所見を伺いたい。

・米国のグアム島に海上自衛隊の基地を設け、周辺海域の

哨戒活動を行うことは自衛隊法上許容されるのかについ

て、田中防衛大臣及び玄葉外務大臣の所見を伺いたい。

遠 山 清 彦君（公明）

・普天間飛行場移設は 2009 年の総選挙において民主党の

公約であったのか、また今でも公約であるのか伺いたい。

・２月８日の在日米軍再編計画見直しに関する日米両政府

の共同発表において、嘉手納以南の基地が先行返還され

ることとなったが、米国のこの方針転換の要因と在日米

軍再編に関する交渉の今後の政府の方針を伺いたい。

・沖縄で行われている遺骨収集事業の支援に予算措置する

ことについて小宮山厚生労働大臣の所見を伺いたい。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・在日米軍再編のロードマップの見直しにおいては、普天

間飛行場の移設と海兵隊のグアム移転を切り離したが、

これはいかなる条件をつけても基地のたらい回しは不可

能であることの表れではないのか、野田内閣総理大臣の

所見を伺いたい。

・米国のパネッタ国防長官は米国議会の公聴会で、日本側

からのグアム移転経費の削減は想定していない旨の発言

をしているが、非公式にこのような同意を与えた事実が

あるのかどうか伺いたい。

・グアム移転経費の真水事業の執行が滞っているにもかか

わらず、なぜ平成 24 年度予算においても新たに事業に

係る経費を計上したのか伺いたい。

照 屋 寛 徳君（社民）

・米軍再編に関するロードマップの見直しにおいて、在沖

米海兵隊の岩国基地への移転を米国からの打診されたか

どうかについて、玄葉外務大臣に伺いたい。また、岩国

基地への移転を検討しないとする理由について、田中防

衛大臣に伺いたい。

・国を被告とする在日米軍の航空機騒音訴訟について、現

在までの訴訟件数及び国が支払った賠償額について伺い

たい。また、賠償額のうち、米国に求償すべきものを政

府が行っていない理由について伺いたい。

・2008 年に民主党、社民党及び国民新党の三党で合意し

た内容を基に、日米地位協定の改正を米国に提起すべき

であると考えるが、野田内閣総理大臣の所見を伺いたい。

柿 澤 未 途君（みんな）

・北朝鮮に対して現在の中国が果たしている役割について

玄葉外務大臣の所見を伺いたい。また、北朝鮮問題の解

決に向けた取組の中で、どのような役割を中国に期待す

るのか、野田内閣総理大臣の所見を伺いたい。

・中国が一党独裁体制から民主主義体制へと移行し、日本

と価値観を共有することは、日本の安全保障にも資する

と考えるが、野田内閣総理大臣の所見を伺いたい。

・国会議員が尖閣諸島上空を視察する場合、政府として必

要な協力を行うべきと考えるが、玄葉外務大臣の所見を

伺いたい。


